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, Reacciones al fallode la asociación internacional

Cádizcuestiona
a Europa
Loscinco municipios afectados por la pérdida de banderas
azules en sus playas minimizan el varapalo, que atribuyen
a cuestiones menores. Pero todos las quieren recuperar

Redacción / CÁDIZ

Un año más, la concesión de las
banderas azules' que otorga la
Asociación de Educación Am-
biental y del Consumidor
(Adeac), en base a los criterios
fijados por la Fundación para la
Educación Ambiental en Europa
(FEE), ha levantado alguna que
otra ampolla en la provincia de
Cádiz.

Los cinco municipios que en
esta edición han sufrido las con-
secuencias del endurecimiento
de los requisitos para optar a
unos galardones que, pese a la
sempiterna polémica, funcionan
en la práctica como reclamos tu-
rísticos, han acogido con estu-
diada resignación el varapalo
dado.

Todos ellos (El Puerto, el más
afectado, con la pérdida de tres
banderas, aunque ha ganado
otra; Barbate, Vejer, Rota y Chi-
piona, con una enseña menos ca-
da uno) han tratado de minimi-
zar la importancia de la pérdida,
cuestionando los críterios segui-
dos para despojar a su litoral de
estas distinciones. Sin excepcio-
nes, consideran que la retirada
de los pendones obedece a cues-
tiones menores y defienden a ca-
pa y espada la salubridad y cali-
dad de sus aguas. En este caso, el
más respondón sale el Ayunta-
miento de Rota, aunque, para-
dójicamente, los cinco aseguran
que se esmerarán el año próximo
para recuperar las banderas.

El Puerto, de las cuatro bande-
ras que le fueron concedidas en
2007, ha pasado a sólo dos este
año, informa Emilio Cañas. El
verano pasado la tuvieron Val-
delagrana, La Puntilla, Fuente-
bravia y Santa Catalina. Este año
sólo Valdelagrana aunque se ha
iocorporado la de LaMuralla.

El Ayuntamiento sólo preveía
perder la de Fuentebravia ya que
fue una de las más perjudicadas
del último temporal. Yha causa-
do una gran sorpresa que no se
haya concedido galardón a la de
La Puntilla. El alcalde, Enrique
Moresco, dijo ayer que "no en-
tendemos las razones de la reti.
rada de la enseña a La Puntilla.
Está igualo incluso mejor que el
año pasado, que sí la tuvo".

En Rota, la pérdida de la ban-

BANDERA AZUL

¿Qué es?

Es un reconocimiento de la ca-

lidad de las playas. Se valoran
cuestiones como la accesibili-

dad, la limpieza, la seguridad, la
existencia de servicios públicos
y la óptima gestión ambiental.

¿Quién lo concede?
Es una iniciativa creada por la
Fundación para la Educación
Ambiental (FEE) en 1985. En
España está gestionada por la
organización sin ánimo de lucro
ADEAC -Asociación de Educa-

ción Ambiental y del Consumi-
dor-. Los informes, remitidos
por los interesados, son anali-
zados por un jurado formado
por representántes de Costas,
de la FEMP, de autoridades sa-
nitarias y ambientales, y de al-
guna universidad, según Adeac.

¿Cómo se controla?

Los elementos de juicio de la
Adeac son los informes de can-

didatura enviados por los mu-

nicipios e informados por las
comunidades autónomas. Se-

gún la Adeac, también se dis-
pone de informes de las dele-
gaciones de Costas y resulta-
dos de inspecciones propias.
También cuentan las quejas re-
mitidas por los usuarios 'a la or-
ganización sobre cada playa,
que son investigadas.

dera para la playa del Chorrillo-
Rompidillo no ha sentado nada
bien al delegado de Medio Am-
biente y Playas, Antonio Alcedo,
quien ha cuestionado la credibi-
lidad de la Adeac. El Ayunta-
miento, cuenta Herminia Ro-
mero, ha pedido a la asociación
que detalle en un informe las ra-

Enrique'Moresco
Alcalde de El Puerto

" No se {ntiende.
La Puntilla está

igualo mejor que el

pasado año, que sí tuvo
bandera"

zones de la pérdida. Yse pedirán
explicaciones de por qué tampo-
co LaCostilla, que el año pasado
perdía la bandera, no la ha recu-
perado ahora.

Por todo ello, Antonio Alcedo
pone en duda la credibilidad de
este organismo ya que según
asegura, se desconocen los crite-
rios que se siguen para conceder
el distintivo o los miembros que
forman el jurado. Además, las
playas de Rota, continúa, cuen-
tan con otras certificaciones de
calidad como la ISO 9001, la ISO
14000, la Qde calidad o la E-Mas
"galardones que certifican que
las playas roteñas cumplen con
los requisitos medioambientales
e higiénico sanitarios que la ley
exige".

Alcedo asegura "que es la
Adeac la que tiene un problema
si quiere mantener su credibili-
dad y no las playas de Rota que
cumple con los requisitos de ac-
cesibilidad, reciclaje, vertidos
cero, o cualquier criterio me-
dioambiental" .

El responsable de esta área se
mostró además muy molesto
porque playas como las del Cam-
po de Gibraltar "donde ha habi-
do vertidos de crudo, consigan el
distintivo; es iocreíble", mani-
fiesta. Aún así, se quiere dejar
claro que una vez que se sepan
las razones de la pérdida de la
bandera azul "se trabajará y lu-
chará por volver a conseguirla".

Desde Chipiona, el concejal
de Playas, el socialista José Mo-
reno Duque, ha atribuido la pér-
dida de la bandera azul de la
playa Cruz del Mar- Las Canteras
por las obras de remodelación de
su paseo marítimo que se ejecu-
tan actualmente. Moreno, iodi-
ca Juan Mellado, ha desvelado
que fue el propio Ayuntamiento
el que advirtió a la Adeac en ene-
ro, cuando enVió el expediente
del litoral, que las obras del pa-
seo tenían un plazo de 18 meses
y que afectaban a los servicios y
al entorno. "Preferimos comuni-
car la existencia de estas obras a
sabiendas que con ello no nos
iban a otorgar la bandera, eso
era lo más lógico antes que tra.
mitar el expediente y no decir
nada", argumentó Moreno,
quien no obstante aseguró que la
calidad de la arena yagua de
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Mástil en el que tradicionalmente ondeaba labandera azulen laplayade Fuentebravia,en
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.NO PERO sí las localidades afe,

las playas, pero reconocen que ha
ponen en solfa los criterios por los que se otorgan las distinciones a

osible para que las enseñas vuelvan a ondear en sú litoral

no habrá enseña.

Cruz del Mar- Las Canteras es ex-
celente.

Barbate, al igual que hizo el
día anterior Vejer, también ha
culpado a los chiringuitos de la
pérdida de la bandera azul a su
playa del Carmen de Zahara de
los Atunes, informa José María
Ruiz. "Han sido los chiringuitos,
la contaminación que producen
los chiringuitos, pero bueno, to-
maremos las medidas oportunas
para que el año que viene vuelva
la bandera azul si cabe, y si pue-
de ser que vengan también a la
playa de la Hierbabuena y a la
playa de Zahora, por ejemplo",
ha señalado el alcalde, Rafael
Quirós. y abundó: "Ese es el ar-

Antonio Alcedo
ConcejaldePlayasdeRota

Es la Adeac la

que tiene un

problema de

crebidilidad, y no las

playas de Rota"

!.--,-~_..- '.

gumento dado para quitar la en-
seña, porque la playa de Zahara
está inmaculada. El año pasado
nos bajaron la bandera hasta
media asta porque no había me-
gafonía, la pusimos y la volvie-
ron a subir. Este año dicen que
los chiringuitos, a mí lo que me
importa es que la gente esté a
gusto, la gente se lo pase bien,
que no haya accidentes, y que la
gente disfrute de la playa, del,
mar y del sabor de Barbate, de
Zahara, de Zahora y de los Ca-
ños".

En el caso de Vejer, hay que se-
ñalar que su alcalde, el socialista
Antonio Jesús Verdú, aunque
dice que se loha tomado "con de-
portividad", en realidad ha utili-
zado la pérdida de la bandera a
la playa de El Pal¡rtar como un
argumento extra para j'tstificar
la determinación qtJ.eel Ayunta-
miento ha tomado este año de no
autorizar la instalación de chi-
ringuitos en el litoral, una medi-
da que ha puesto en pie de gue-
rra a'los dueños de estos nego-
cios.

ElPuerto,'víctima'deunas
exigenciasmásduras
E.M. Cañas / EL PUERTO

Un problema endémico dellito-
ral portuense y un acceso a la
playa que no cumple con los re-
quisitos mínimos de accesibili-
dad. Éstos son, segúnelAyunta-
miento, los motivos por los que
El Puerto de Santa María ha

perdido tres banderas azules de
cara a este verano. Ynoesqueel
litoral portuense haya perdido
calidad con respecto al año pa-
sado sino que 'ha sufrido' el en-
durecimiento de los criterios

que la Asociación de Educación
Ambiental y del Consumidor
(Adeac) supuestamente aplica
a la hora de conceder estos ga-
lardones.

La playa de Fuentebravia su-
fre desde hace años una fuerte

erosión, lo que provoca que la
pérdida de:arenas sea una cons-
tante. De hecho anualmente la
Dirección General de Costas

realiza aportaciones de tierra.
Este año la intervención está

siendo de mayor calado puesto
que los últimos temporales han
afectado notablemente. De he-

cho, ha provocado que sean vi-
sibles algunas conducciones
subterráneas. El Ayuntamien-
to, tal y como apuntó ayer el al-
calde, Enrique Moresco, ya pre-
veía que la concesión de la ban-
dera azul para esta playa iba a
ser complicada. Sin embargo,
en años anteriores, en los que
también se han realizado actua-

ciones simila,res, sí hubo galar-
dón.

Mientrás, la playa de Santa
Catalina ha perdido el distintivo
ambiental por un acceso a la
playa mal acondicionado, el de
El Ancla. Al menos, esto es lo
que dijo ayer el Consistorio. Es-
ta bajada a la playa es una esca-
lera que sirve para descender
un pequeño acantilado y que no
tiene rampa para minusválidos.
Las banderas azules no premian
sólo la calidad ambiental de la

playa sino también otros aspec-
tos como la señalización o la ca.
lidad de los accesos. Sin embar-

go, las escaleras de El Ancla es-
tán en las mismas condiciones
desde hace años. En 'veranos

precedentes, esto no fue óbice
para que Santa Catalina recibie-
se la bandera azul, pero este año
no. y no hay otra justificación,
al menos así lo aseguró ayer la
primera autoridad de la ciudad.
Eso sí, y por simple e incluso có-
mica que parezca, se ha dado
una solución desde Adeac para
que el año que viene no vuelva a
ocurrir esta situación. Así pro-
pone que la playa de Santa Ca-
talina se subdivida en tramos de

--.-.-

Una señal en la playa de Fuentebravía. de El Puerto, junto a basu{g.oCARRETo

SIN VISOS DE SOLUCiÓN

No preocupan las banderas

azules sino una huelga de

limpieza de playas que

dui-aya dos semanas

manera oficial- De este modo, zo-

nas como Las Redes o El Buzo, que
sí cumplen con los requisitos, las
puedan recibir puesto que no está
previsto a corto plazo mejorar los
accesos en El Ancla.

Pero la que sí ha causado una
gran sorpresa en el Ayuntamiento
ha sido la de La Puntilla, la playa
más familiaryurbana de la ciudad.
En este caso, el Consistorio no sabe

las razones para la no concesión ya
que desde (para este caso concreto
Adeac ha exigido que el alcalde lo
pida:por escrito). No obstante, la
pérdida de banderas azules fue,
aprovechada ayer por los grupos
de la oposición del Ayuntamiento
portuense para cargar contra la
gestión de PP y PA en el Gobierno
municipal. IP y PSOE, socios du-

rante el pasado mandato munici.
pal, coincidieron en señalar que el
actual gobierno "ha dilapidado" la
"herencia" recibida. IU, por su par-
te, exigió que se modifique la bare-
mación por la que se mide el grado
de funcionamiento de la estación
depuradora de la ciudad.

Polémicas por estas concesiones
aparte, sí preocupa a corto plazo en
El Puerto la huelga indefinida que
mantienen desde hace dos sema-

nas los trabajadores de la limpieza
de playas. Por el momento, los ser-
vicios mínimos impuestos por la
Junta de Andalucía mantienen

limpio el litoral. No obstante, se te-
me que comience a haber acumu-
laciones de basura conforme mejo-
re la climatologia y sea mayor la
afluencia de usuarios. Los emplea- '
dos reclaman el cumplimiento del
pliego de condiciones del servicio y
la anulación de los expedientes
abiertos a algunos miembros de la
plantilla tras cuestionar pública-
mente la gestión de los responsa- .
bles del servicio. Las negociaciones
entre patronal y empresa se en-
cuentran paralizadas a día de hoy.
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CRISIS MUNICIPAL EttSAN JOSÉpEL VALLE EI'Pleno deja ver los acuerdos entre PP y UVA

Tres ediles para 4.300 habitantes
Elfin del pacto de PSOEy UVAdeja al pueblo en una situación excepcional"pero
con los proyectos adelante" . Cambios no habrá, al menos, hasta después de Feria

\_-q=~,~~

Alicia Rulz/SANJOSEDELVALLE

Las acusaciones mutuas que se ha-
cen entre el Partido Socialista y la
Unión Vallense (UVA) en San José
del Valle no hacen sospechar que
hace apenas un mes eran socios de
gobierno en el Ayuntamiento. Un
Ayuntamiento gobernado ahora
por los tres únicos ediles del PSOE,

después de que su alcalde, Pedro
Garcia, destituyera a los tres con-
cejales de la UVA, rompiendo así el
pacto que dejó al Partido Popular
en la oposición con cinco ediles.

Esta situación excepcional, que
convierte a esta Corporación en la
más revuelta de toda la provincia
desde las elecciones municipales,
quedó constatada en el Pleno cele-
brado ayer. La oposición al comple-
to, PP YUVA, sacaron adelante una
moción para devolver al Pleno dis-
tintas competencias que hasta'aho-
ra tenia la comisión de gobierno.
También se unieron para realizar . Salvador Pérez (UVA) y Antonio Garcla (PP) chartan tras er"préW';'RAGÓNPINA

una modificación presupuestaria
para pagar unos complementos a
los trabajadores municipales, reti-
rada por cuestiones técnicas. Y
además, con la abstención de la
UVAyelvotoen contra del PP,no se
aprobó una propuesta llevada por
el PSOEpara quitar la dedicación
exclusiva a los concejales de la
UVA,que ya estánfuera del gobier-
no. El argumento para el rechazo
fue la inclusión en la misma de la
ratificaciónde la dedicación exclu-
sivade losdos edilessocialistasy la
parcial del alcalde, ya que ambas
formaciones ven '1ógico" que lo~
ediles de la Unión Vallense dejen
de cobrar un sueldo del Ayunta-
miento, según aseguraron,

Nadie aún ha movido ficha. La
Feria que celebra estos días la loca- El alcalde, Pedro Garcfa. M.ARAGÓNPlNA

lidad apaciguará los ánimos, al
menoshastaellunes. Lamociónde

censura flota en el aire pero aún no
está claro qué terminará pasando,
Lo que si parece c1aroes quela posi-
ble moción está más cerca que una
vuelta al pacto entre PSOEy UVA.

Tanto el PP como la UVA asegu-
ran que no se han sentado a dialo-
gar. Esta' última formación quiere
tomarse un tiempo y "tantear a ver
qué es lo que piensa el pueblo para
ver qué hacemos porque ¿un pacto
con el PP, en qué condiciones?", se
preguntasu portavoz, Salvador Pé-
rezo El popular Antonio García afir-
ma que están "abiertos al diálogo
con cualquiera y estudiar posibili-
dades". Y es que sólo necesitan el
apoyo de un edil para conseguir la

mayoria, ya que tienen cinco con-
cejales de los once que forman la
Corporación, Es más, el alcalde so-
cialista ve esta última posibilidad
como la más probable, "lo que con-
llevaria un acto de tranfuguismo" y
cree la moción de censura hasta be-
neficiaria alPSOE en un futuro,

Si hay una cosa en la que coinci-
den todos: "Esto se veía venir".

"Ellos -por la UVA y pp-, se vienen
poniendo de acuerdo desde hace
tiempo en los asuntos más impor-
tantes' como los presupuestos o las
ordenanzas, y parece ser que quie-
ren presentar una"moción de cen-
sura y los animo. Hemos aguanta-
do mucho", manifiesta el alcalde.
Salvador Pérez critica por su parte
la actitud del regidor, "que no dia-
loga, proponelascosaspornarioes,
nos quita las competencias por de-
trás -la que era concejala de Fo-
mento dice que en tres meses no re-
ClDióni una correspondencia-, se
atribuyen proyectos y han incum-
plido el pacto a cada momento".
"Un partido que gobierna con el
apoyo del 200/0 no puede tener la
actitud prepotente como si gober-
nara con el900Á>",argumenta tam-
bién el portavoz popular.

De momento, entre tres perso-
nas llevan la gestión del ayunta.
miento de unpueblodeunos4,300
habitantes. "Lo estamos haciendo

casi todo conjuntamente, nos reu-
nimos todas las tardes como lo ha-

cemos desde hace cinco años, por-
que en este último los de la UVAse
han dedicado a sacar información

para el PP- Los proyectos siguen
adelante y además no hemos senti-
do rechazo de la población, que
piensa mejor que hace 15 días",
manifiesta el alcalde del pueblo, en
contraposición a lo que opinan el
PP y la Unión Vallense,

IUexige
información
clara sobre los
vuelos de Rota
a Guantánamo

la formación dice que está
"insatisfecha" con las

explicaciones del Gobierno

Redacción / CÁDIZ

El parlamentario andaluz de
IV por Cádiz, Ignacio García,
afirmó ayer que su formación
política está "insatisfecha" con
la explícación aportada por el
Gobierno español relativa a
los dos aviones de las Fuerzas
Armadas de Estados Unidos
que el año pasado hicieron es-
cala en la Base de Rota con
destino a Guantánamo.

Por ello, IVreiteró que exigi-
rá al Ejecutivo "información
clara del contenido y del per-
sonal que viajaba en esos vue-
los", porque el Gobierno de Es-
tadosUiridos "puede entender
que transportar presos a
Guantánamo conculcando los
Derechos Humanos no es ma-
lo para España, aunque tam-
bién dicen que no es malo para
los presos".

García criticó que el Ejecuti-
vo se haya "limitado a decir"
que tenían confirmación escri-
ta del Gobierno norteamerica-
no de que dichos vuelos "no
transportaban pasajeros ni
carga que 'pudieran ser contro-
vertidos para España" y, por
tanto, "no incumplían" el artí-
culo 25.2 del Convenio de Co-
operación para la Defensa en-
tre España y Estados Unidos,

Eneste sentido, García seña-
ló que "el concepto subjetivo
es controvertido" y, en este ca-
so, es el Gobierno estadouni-
dense el que "ha valorado con
subjetividad lo que es contro-
vertido o perjudicial para Es-
paña".
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: FESTl V AL invita a sus LECTORES al FESTIVAL MANUEL DE FALLJ\~$d :
l' ~r~ I
I Recorte este cupón y canjéelo HOYviernespor2 entradas,en la oficinadeDiariode ' '¡'" I:

M
'NTERNACON,\L DE MÚSICA Cádiz. ' !; :

: (EdificioFénix.Avda. del Puerto 2). ~

: anuel Horario de la oficina: 10 a 12.30 y de 17 a 19 horas :
¡ h ]1ade 31 de Mayo 21:00 h.
: . C1'J"1ERATAlNSTRUMENTALGRANTEATROFALLA: a Jos, Ma Fernández, violín. Ramón Langa, actor.
I Tomás Garrido, director invitado
I

: CADIZ DEL22 AL31 DEMAYD2008 .Obrasde:JoséPons,W.A.MozartyTomásdeIriarte.
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SANLÚCAR

La oposición critica que seguirá
aumentando la deuda del Consistorio
Sólo IUapoya los presupúestos municipales presentados por el Gobierno local

F. Javier Franco / SANLÚCAR

El Pleno del Ayuntamiento ha
aprobado inicialmente los presu-
puestos municipales de 2008 con
los votos favorables de los parti-
dos gobernantes PSOE y Ciuda-
danos Independientes de Sanlú-
car (CISanlúcar), además de IU.
En cuanto al resto de los.grupos
de la oposición, el PP y el PAhan
rechazado las cuentas propues-
tas, en tanto que Alternativa San-
luqueña (AS) ha optado por abs-
tenerse, a pesar de que critica las
mismas, como mínimo, con igual
contundencia,

El Gobierno no ha dejado de
ofrecer estos días nuevos datos a
fin de reiterar básicamente los ar-
gumentos difundidos el martes
pasado por la alcaldesa, Irene
Garcia, y la concejala de Econo-
mía y Hacienda, Inmaculada Mu-
ñoz, para defender su borrador,
que aún debe ser aprobado defi-
nitivamente. Por su parte, la opo-

sición asegura, en términos gene-
rales, que el préstamo de 20 mi-
llones de euros que proyecta soli-
citar la coalición gobernante se-
guirá agravando el continuo en-
deudamiento de la Administra-
ción local -"hipotecará Sanlúcar
hasta 2030 o más", dice el PP-, a
lo que hay que sumar unas "exa-
geradas" previsiones de ingresos
por impuestos, vados y multas, ci-
fradas globalmente entre cuatro y
cinco millones de euros según los
datos aportados por las distintas
formaciones políticas. En otro or-
den de cosas, la oposición ha cen-
surado la tardanza enla presenta-
ción de los presupuestos, que "se-
rán para los seis meses que que-
dan de año"; yel "incumplimien-
to de la promesa electoral" del
PSOE y CISanlúcar de promover
unas cuentas participativas en cu"
ya elaboración intervengan los
ciudadanos a través de mecanis-
mos como las "asambleas de ba-
rrios", en palabras de IU, que ha

Firmado un nuevo
acuerdo con la
Seguridad Social

El Ayuntamiento 'f la Dirección
General de la Tesorería de la

Seguridad Social firmaron ayer
en Cádiz "el acuerdo de rene-

gociación de la deuda" que tie-
ne el primero con la segunda
por un importe global de 22
millones de euros. El Gobierno

local explicó que "los fraccio-
namientos de pago concedidos
en su día se han negociado de
nuevo a fin de conseguir unas
condiciones más favorables".

En concreto, el período total,
que antes era de "algo menos
de seis años", pasa ahora a
diez. A su juicio, "es un acuer-
do extraordinario que mejora
las condiciones fijadas en su
día".

manifestado que respalda los
aprobados porque "a pesar de to-
do, son asumibles". El PP, el PAy
AS ya han anunciado que regis-
trarán alegaciones.

En el anecdotario de "frases cé-
lebres" contra estas cuentas mu-
nicipales, los populares han afir-
mado que "son pan para hoy y
mucha hambre para mañana";
los andalucistas, que "parecen el
resultado de una noche de juerga
de la alcaldesa, Irene Garcla, yel
concejal Juan Marin"; y el edil de
AS, José Luis Cuevas, que el Go-
bierno loéal "ha situado a la pri-
mera empresa de la ciudad en una
situación en la que no podrá pisar
un banco ni para una cuestión ex-
traordinaria". Al otro lado, el
PSOEaduce que "por primera vez
un equipo de gobierno deja de go-
bernar para pagar nóminas yhace
una fuerte apuesta por inversio-
nes tan necesarias como las reco-
gidas en el nuevo Plan Director de
Infraestructuras Hidráulicas".

ROTA
---------.------.

Los escolares conocieron de primera mano las instalaciones de la BaseNaval.

600 alumnos cambianlas clases
por las instalaciones militares
Los escolares conocieron el

trabajo diario que se realiza

dentro de la Base Naval

¡ I
I

Herminia Romero / ROTA

Los alumnos del instituto Arroyo
Hondo y del colegio AzofÍn cam-
biaron ayer sujornada escolar dia-
ria rodeados de libros y apuntes
por una visita a una parte de las
instalaciones militares de la Base
Naval de Rota. Yes que dentro del

programa previsto para celebrar
el dia de las Fuerzas Armadas que
se conmemora hoy, durante toda
la semana se han desarrollado
unas jornadas de puertas abiertas
en las que han P

.

articipado en tor-

no a unos 600{~umnos de distin-
tos centros edu«ativos de la locali-

dad. De este modo, los jóvenes
han podido conocer de cerca unas
instalaciones militares con las que
conviven a diario y que sin embar-
go, para muchos de ellos, les son

prácticamente desconocidas.
Desde el pasado lunes y hasta

hoyviernes, casi todos los colegios
del municipio han pasado por la
Base Naval donde han sido recibi-

dos por los mandos militares que
les han servido de guías por las
distintas zonas que han visitado.
Al igual que a sus compañeros, los
70 chavales que ayer participaban
en esta actividad, visitaron la fra-
gata Numancia donde se les ense-
ñó el control de maquinas, la cu-

bierta de vuelo, el puente de go-
bierno, los cañones o el lanzador
de misiles. Lugares novedosospa-
ra muchos de ellos que siguieron
atentos las explicaciones sin per-
der detalie.

Tras un desayuno y reponer
fuerzas, los mandos militares los
llevaron hasta los hangares donde
pudieron ver de muy cerca la es-
cuadrilla de aeronaves. Entre visi-
ta y visita, lo que más llamaba la
atención a los alumnos eran las
grandes dimensiones de los bar-
cos y sobre todo, el interior de al-
gunos aviones. Muchos de ellos,
además, aseguraban que "librarse
de un día de clases"tampoco esta-
bamal.

En esta visita, el grupo de cha-
vales fue recibido por el capitán de
Corbeta, Ignacio Pérez Fernán-
dez, quien aseguró que lo intere-
sante de este tipo de jornadas es
poder enseñar a los alumnos el
trabajo diario que se realiza den-
tro de la Base'Navalofreciéndose-
lo también como una alternativa
para poder insertarse, de cara a un
futUro,en elmercado laboral.

Aesta visita se sumaron ayer las
delegadas de Educación, María
del Carmen Laynez y la delegada
de Participación Ciudadana Ma-
ría de los Ángeles Sánchez, quie-
nes quisieron participar en esta
jornada. Ambas mostraron su sa-
tisfacción por el respaldo obteni-
do por los distintos centros yresal-
taron la importancia de que los
alumnos pudieran conocer a tra-
vés de este tipo de .actividades
unas instalaciones que, aunque
muy cercanas al ciudadano, no
son accesiblesen la mayoría de los
casos.

SANLÚCAR

Cumplidas las
normas de la
Feria de la
Manzanilla en
un 30%
El Gobierno y La Caña hacen

un balance positivo común

sobre el evento festivo

FJ.F. / SANLÚCAR

Elconcejal de Fiestas,JesúsVi-
llegas, y el presidente de la
asociación de caseteros LaCa-
ña, Manuel Buzón, ofrecieron
ayer una rueda de prensa para
comunicar juntos su "balance
positivo" sobre la pasada edi-
ción de la Feria de la Manzani-
lla, pues el Ayuntamiento ydi-
cho colectivo "han estado tra-
bajando codo cón codo desde
hace siete meses, cuando se
comenzaron a elaborar las
nuevas ordenanzas... Acerca
de estas normas, Villegas co-
mentó que "se han respetado
algo más de lo que preveía-
mos, ya que en su momento fi-
jamos los objetivos de cumpli-
miento en un 30% y parece ser
que esta cifra se ha superado".

Por otro lado, el Gobierno
local ha destacado que duran-
te la Feria la ocupación hotele-
ra alcanzó el 95% los primeros
días y el 100%desde el viernes
hasta el domingo. Alrededor
de 1.300 personas, la mayoría
pwcedente de las provincias
de Cádiz y Sevilla, efectuaron
consultas en la Oficina Muni-
cipal deInformación 1brística,
radicada en el propio paseo de
LaCalzada.

SANLÚCAR

Esta noche,
pregón de Las
Glorias de María
en La Carídad

Antes se trasladará la imagen
de Nuestra Señora de la O

que se halla en San Miguel

F.J.F. / SANLÚCAR

Alas nueve ymedia de esta no-
che empezará en la Basílica
Menor de Nuestra Señora de la
Caridad el II Pregón de Las
Glorias de María organizado
por el consejo local de her-
mandades y cofradías, que co-
rrerá a cargo del saniuqueño
Antonio Romero, Unahora an-
tes, se trasladará a ese templo
la imagen de Nuestra Señora
de la O que se halla en la Igle-
sia de San Miguel. Mañana
mismo regresará a esta sede
por medio de una procesión
que recorrerá varias calles y
plazas del Barrio Alto a partir
de las nueve de la noche. Se
trata de una talla que podría
datar de finales del sigloXIIIo
principios delXIV.

~
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DEFENSAIsmael Moreno investiga en la Audiencia Nacional las escalas en aeropuertos

El juez que investiga los vuelos
de la CIA.pide datos sobre Rota
--

Requerimiento a
Asuntos Exteriores y

Defensa para que
remitan los datos

Izquierda Unida y BNG,
disconformes con las

explicaciones realizadas
por el Gobierno

INFORMAOON
cADIZ

El juez de la Audiencia Nacional
Ismael Moreno, que investiga las
escalas en aeropuertos españoles
de aviones de la CIA con presun-
tos terroristas detenidos, ha pe-
dido a las bases aéreas de Rota, To-
rrejón de Ardoz y Morón de la
Frontera sus planes de vuelo en-
tre 2002 y 2006.

De esta forma, el magistrado
acepta en un auto parte de las
pruebas que habían solicitado el
fiscal de la causa, Vicente Gonzá-
lez Mota, y las acusaciones popu-
lares ejercidas por la Asociación
libre de Abogados (ALA) e Iz-
quierda Unida (IU), aunque re-
chaza llamara declarar como tes-

tigos a los oficiales de vuelo y con-
troladores civiles yrnilitares de esas
bases aéreas,

Moreno solicita también a los

Ministerios de Defensa y Asuntos
Exteriores que le remitan toda la
documentación relativa a los vu","
los que están siendo investigados
y en los que supuestamente se tras-
ladaba de forma secreta a isla-

mistas detenidos por terrorismo
para interrogarles,

Además, quiere que estos de-
partamentos le informen de quién
o quiénes eran los responsables
españoles del Comité Permanente
previsto en el convenio sobre co-
operación para la defensa entre
España y Estados Unidos (EEUU)
desde enero de 2002 hasta di-
ciembre de 2006, período en el
que supuestamente se operaron
los vuelos.

El responsable delJuzgado Cen-
tral de Instrucción número 2 de
la Audiencia Nacional reclama

también a AENA que le facilite
toda la documentación de la que
disponga sobre esas posibles es-

r-

'"
El parlamentario de IU,Ignado Garda, se mostró aitico con las explicadones del Gobierno.

calas secretas en terntorio espa-
ñoL Aparte de no aceptar las tes-
tificales que proponían el fiscaly
las acusaciones populares, el ma-
gistrado rechaza practicar otras
diligencias puesto que -según el
auto-las partes no especifican su
finalidad ni tampoco concretan
sobre qué vuelos concretos o per-
sonas presuntamente trasladadas
en ellos se solicita información.

En concreto, deniega las soli-
citudes de las acusaciones de re-
clamar lasnormas de régimen in-
terior de las bases aéreas milita-
res, así como la información so-
bre autorizaciones, notificaciones
o normas para entradas en las ins-
talaciones,

Moreno recalca que eljuezins-
tructor debe rechazar la práctica
de pruebas que sean "imperti-
nentes, inútiles, dilatorias o in-
trascendentes" a lo que es la fuse .
de instrucción.

No obstante, el magistrado su-
brayaque "nada impide" que esas
diligenciaspuedan acordarse pos-
teriormente o que laspartes pue-
dan solicitarlas en eljuicio oral.

La investigación de Ismael Mo-

reno se centra, principalmente,
en los vuelos Argel-Palma-Skopje
(Macedonia), del 22 de enero de
2004; Guantánamo-Tenerife-
Constanza (Rumanía), el 12 de
abril de 2004, y Madrid-Luxor
(Egipto), el 16 de diciembre de
2003,yen lassupuestas esca1asde
otros vuelos en los aeropuertOSde
Málaga, Barcelona, Alicante, Te-
nerife yPalma de Mallorca.

REACCIONES

Por otra parte, el parlamentario
andaluz de IUpor Cádiz, Ignacio
García, afirmó que su formación
política está "insatisfecha" con la
explicación aportada por el Go-
bierno español relativa a los dos
avionesde lasFuerzasArmadas de
Estados Unidos (EEUU) que hi-
cieron escala en la base de Rota
con destino a Guantánamo
(Cuba) y reiteró que exigirán al
Ejecutivo "información clara del
contenido ydel personal que via-
jaba en esos vuelos",

Criticó que el Ejecutivose haya
"limitado a decir" que tenían con-
firmación escrita del Gobierno
norteamericano de que dichos

vuelos "no transportaban pasaje-
ros ni carga que pudieran ser con-
trovertidos para España",yaseve-
ró que "desde IU no entendemos
cómo el Ejecutivo se ha confor-
mado con eso", Por ello, exigió
"información clara del contenido
ydel personal que viajaba en esos
Vuelos",

También, el portavoz del Blo-
que Nacionalista Galego (BNG)
en el Congreso, Francisco Jor-
quera, pidió explicaciones al Go-
bierno sobre losavionesde la CIA
que al parecer el año pasado uti-
lizaron aeropuertos españoles
para trasladar presos a Guantá-
namo. Con esta petición los na-
cionalistas gallegosse suman a las
iniciativasque sobre esta cuestión
yahan presentado tanto IU como
ICV.

En labatería de preguntas que
ha registrado en la Cámara Baja,
el portavoz del BNGdestaca que,
estas "actividades ilegales"volvie-
ron a repetirse en 2007, en con-
creto desde la base de Rota, que
fue "uUlizada como escala cuan-
do menos en dos ocasiones por
EEUU para estosvuelossecretos",

',,,;:(<1;:11, ,,-

VEJER

El PP lamenta

la pérdida de
la Bandera
Azulen
El Palmar

INFORMAOON
CADIZ

El Partido Popular de Vejer, a
través de su secretario general,
José Ortiz, quiere "lamentar"
la pérdida de la bandera azul
de la playa de El Palmar, según
se desprende el informe de la
Asociación de EducaciónAm-

biental y del Conswnidor (Acte-
ac), en representación de la
Fundación para la Educación
Ambiental (FEE),

En opinión de Orriz, esta es
"una mala noticia para el pue-
blo de Vejer, y en especial para
el sector servicios de nuestra

localidad, ya que tal pérdida
viene a reflejar que nuestra pla-
ya no ofrece los mejores servi-
ciose instalaciones decaraala
próxima temporada veranie-
ga", Según el portavoz popu-
lar, "cada vez que denunciamos
las deficiencias de El Palmar,
Verdú se refiere a los partidos
de la opbSición como agoreros
y mentes retorcidas, lo cual
queda desmentido con el in-
forme de la Adeac".

"INCOHERENTE"

También, en palabras de Or-
tiz, es "incoherente que el con-
cejal de Playas y Turismo, Me-
lera, cobrando de las arcas pú-
blicas, acuse a los partidos po-
líticos distintos al suyo, de no
dar un palo al agua, cuando es
él, como delegado de Turismo,
el máximo responsable de la
pérdida de la Bandera Azul al
no haber hecho nada para me-
jorar las infraestructuras e ins-
talaciones de El Palmar",

En este sentido recuerda Or-

riz, las palabras del alcalde en
la rueda de prensa que ofreció
en El Palmar izando la bande-

ra azul: "Este galardón nos es-
timula a esforzamos cada vez

más paramejorar en lo posible
la playa e igualmente impulsa-
remos campañas de concien-
ciación y sensibilización ciu-
dadana" .

Según el edil popular, con
la pérdida de este galardón "se
poné de manifiesto lo que ve-
nimos diciendo, no se ha he-
cho absolutamente nada en El
Palmar",

~~--, ~~--~-
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REPORTAJE
ESCOLARESENEL
DíA DELASFAS

La Base Naval de Rota ha abierto sus puertas durante esta
semana a los alumnos de los centros educativos, que han
conocido las entrañas de este emplazamiento. PorAntonio Pizarra

EstudiandolaBaseNaval

C
on motivo del día de lasFuerzas
Annadas que se celebra hoy 30
de mayo en todo el tenitorio na-
cional, las bases militares cele-

bran susdíasde puertas abiertasdurante
toda esta semana, donde los civilespue-
den visitar las dístintas instalaciones,

Durante toda esta semana, los dife-
rentes centros escolares de la localidad
han sido invitados a una visitaa la Base
Navalde Rota donde han podido ver de
cerca las distintas funciones que de-
sempeñan nuestros militares cada día.

En el día de ayer,lasdelegadas María
del Cannen LaynezyMaríaAngelesSán-
chez, acompañaban a los alumnos en
su visita,ya que la Delegación de Edu-
cación ha coordinado gran parte de la
visitajunto con los mandos militares.

El día comenzaba sobre las 10 horas
de la mañana cuando alumnos de pri-
maria y secundaria de distintos centro
roteños se subían a la fragata Numan-
da, donde realizaban una visitapor todo.
el interior del barco, acompañados por
distintos militares que les iban expli-
cando el funcionamiento del mismo, y
el día a día de la tripulación del barco.

Losjóvenes estuvieron encantados
en esta primera parte de la visitaya que
¡Jiidi",'on ~üivglar;arse, andar 'i pi';;-
guntar, cualquier duda a los responsa-
bles del navío.

Hay que destacar la profesionalidad
de los marineros que continuaban con
su trabajo de preparación de la fragata
antes de zarpar, aunque los pequeños,
y no tan pequeños, correteaban por la
misma.

Después de un bocadillo yun refres-
co que se les ofreció a los visitantes en
un comedor, lavisitacontinuaba por los
hangares de la flota aérea.

Trasunas breves indicaciones del Sar-
gento Víctor Manuel Granada, que du-
rante todo el tiempo estuvo especial-
mente preocupado por la seguridad y
el bienestar de los alumnos, estos pu-
dieron visitar primeramente la 5' Es-
cuadrilla, formada por helicópteros Sea

Kmg,que antiguamente se usaban como
defensa contra los submarinos yactual-
mente se utilizan para transporte de tro-
pasy ayuda humanitaria. De hecho, dos
de ellos partían hacia Sarajevo esa mis-
ma mañana con material y equipo mé-
dico.

Unajoven piloto les explicaba a los
alumnos el funcionamiento del apara-
to yrespondía ala multitud de pregun-
tas que estos formulaban sobre el mis-
mo.

Seguidamente, continuaba la excur-
sión hacia los siguientes hangares ypor
el camino se pudo ver en las pistas del
aeródromo, el atenizaje en vertical de
un caza Harriery maniobras de varios
helicópteros en pruebas. Las caras de
los chavaleseran un poema yseguro que
más de uno hoy,ya tiene pensada su vo-
cación.

Aún con la felicidad en el cuerpo de
poder haber visitado los helicópteros,
los alumnos continuaron el trayecto vi-
sitando a la 9' Escuadrilla Aérea, for-
mada en su totalidad por cazasHarrier,
los cuales, también pudieron verde cer-
ca, montarse en la cabina ypor supues-
to, continuar preguntando con un in-

terés que dejaba boquiabiertos incluso
a los profesores de los centros.

El comandante Ignacio Pérez afir-
maba al principio de la visita que estos
actos que se programan con motivo del
Día de las FuerzasArmádas tienen como

fin acercar a la población civil al traba-
jo diario que realizan estos militares, in-
formándolessobre las distintas áreas que
abarcan, los trabajos de ayuda humani-
taria y de defensa que realizan así como,
inculcar un clima de convivencia con la
población civil y mostrarles a los más jó-
venes una posible salida profesional de
cara al futuro.

Los escglares

rgteñgs pgsan
en la cubierta
de la fragata
'Numancia'
juntg a las
delegadas y
mandgs
militares.

CONVIVENCIA

La delegada de Educación, María del
Carmen Laynez, destacaba a su vez la
importancia de este tipo de actos,yaque
en una ciudad como Rota,donde lapo-
blación convive desde hace años con
una base militar, esesencial que ésta co-
nozca la actividad básica que allí se rea-
liza, a la vez que enseña a los alumnos
una profesión que abarca infinidad de
campos y en el que algún día, pueden
plantearse su futuro en el plano profe-
sional.

Películaparafinalizarlasvisitas
La cgncejal de Educación del
Ayuntamient9 rgteñg, María del Carmen
Laynez. rec~lcaba durante estas visitas el
esfuerzg ..Ializadg desde el área que ella
dirige y Igs responsables de la Base
Naval de Rota para conseguir cggrdinar
a tgdgslgs centros escglares para que
las visitas estuvieran satisfactgriamente
grganizadas.
Cgmg cglgfón a la presencia de Igs
alumnos rgteñgs en las instalacignes
castrenses, Igs mandatarigs de la base

les han gfrecido el visionadg de una
pelicula dgnde se explica
detalladamente cgn il1lágenes
espectaculares el trabajg diarig que
realizan las Fuerzas Armadas de tierra,
mar y aire, enseñandg el funcignamiento
y estructura de las distintas
especialidades que se pueden encgntrar
en el ejércitg. ElIgtambién sirve, de
pasg, para incentivar el esplritu militar
que los pequeñgs puedan tener de cara a
su futurg prgfesignal.
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AYUNTAMIENTO

Medio
Ambiente

entrepasus
premios a los
concienciados

A.P.
ROTA

El delegado de Medio Am-
biente, Antonio Alcedo, infor-
maba ayer sobre los ganadores
de los premios de Medio Am-
biente 2008, que la Fundación
Municipal de Medio Ambien-
te otorga cada año a personas
o colectivos que destacan por
su lucha para la protección de
la naturaleza.

Estos premios cuentan con
una asignación de 300 euros a
cada ganador, para que se in-
vierta en continuar la labor y
la dedicación que estos man-
tienen con la defensa del me-
dio Ambiente.

Alcedo comunicaba que en
el apartado escolar, el premio
lo recibía el lES Castillo de

Luna por sus numerosos tra-
bajos en relación a la ecologia
que viene desarrollando du-
rante todo el año, los cuáles se
podrán ver en una próxima ex-
posición el5 de julio.

EMPRESAS

En lasempresas, el premio lo
recibe el colectivode caseteros
de laFeria deAbril2008,yaque
gracias a su sensibilidad me-
dioambiental, se lograron re-
ciclar69.000kilogramos de vi-
drio y2.550litros de aceitesve-
getales. Estepremio se hará ex-
tensible a todos con un diplo-
ma ya que no existe una Aso-
ciación de caseterosformal.En
la sección de asociaciones, la
Asociación deportivo Cultural
En Ruta, se hace con el premio
por su estrecha colaboración
con los diferentes actos ecoló-
gicos y de información me-
dioambiental que realiza el
Consistorio durante todo el
año, entre otras funciones
como la organización de esca-"-
padas a la sierra u otro tipo de
actividades.

El premio al ciudadano res-
ponsable ha caído en Enrique
Pérez Femández, por su com-
promiso personal con el Me-
dio Ambiente de la localidad,
costeándose de su bolsillo el
mantenimiento de flora yfau-
na local.

El premio de barriadas ha
quedado desierto este año.
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Antgnig Alcedg.


